

2ª Tesalonicenses

Versión oficial de la Conferencia Episcopal Española.

Editorial BAC

capítulos: 1 | 2 | 3 |

1

1 Pablo, Silvano y Timoteo a la Iglesia de los Tesalonicenses en Dios, nuestro Padre, y en el Señor Jesucristo. 2 A vosotros gracia y paz de parte de Dios Padre y del Señor Jesucristo. 3

Debemos dar continuas gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es justo, pues vuestra fe crece vigorosamente y sigue aumentando el amor mutuo de todos y cada uno de vosotros. 4 Esto hace que nos mostremos orgullosos de vosotros ante las iglesias de Dios por vuestra paciencia y vuestra fe en medio de todas las persecuciones y

tribulaciones que estáis soportando. 5 Así se pone de manifiesto el justo juicio divino, de manera que lleguéis a ser dignos del reino de Dios, por el cual padecéis; 6 pues es justo a los ojos de Dios retribuir con tribulaciones a los que os atribulan; 7 en cambio, concederéis a

Los tres evangelizaron Tesalónica, en el segundo viaje misionero de Pablo. Pablo tuvo que huir de allí por la persecución contra él. Ver Hechos 17, 1-10 En 1ª tesalonicenses aparecen los mismos en el remite

En la Eucaristía usamos esas expresiones parecidas: *Es justo y necesario, es nuestro deber y salvación, darte gracias, Señor Padre santo*

Los motivos de la acción de gracias del autor son *la fe y el amor* de los hermanos. En *1 tes 1,3* daba gracias por su *fe, amor y esperanza*. Aquí mencionará *la esperanza* sola en 2,16

El autor afirma la retribución el día del juicio: descanso para los cristianos perseguidos y tribulaciones para los perseguidores. Eso da pie para introducir el tema de la carta: *cuándo es la venida gloriosa de Jesucristo*

Tesalónica era entonces la capital de la ciudad romana de Macedonia, en la vía Egnatia. Hoy se la conoce por Salónica y está en Grecia

Las fórmulas aún no son trinitarias, pues aluden al Padre y a Jesucristo (ver también 2,16), y no a su vez al Espíritu -al que sí se menciona solo. ver también 2,13

Se nos informa de unas persecuciones que está *"soportando" "con paciencia"* la iglesia de Tesalónica. No se vuelven a mencionar. Eso es motivo de *"orgullo"* para el autor de la carta

Domingo 31º
Domingo 32º
Domingo 33º

vosotros, los que pasáis tribulación, el debido descanso, juntamente con nosotros, cuando el Señor Jesús se revele desde el cielo con sus poderosos ángeles, 8 en medio de un fuego llameante, para hacer justicia contra los que se niegan a reconocer a Dios y contra los que no obedecen al Evangelio de nuestro Señor Jesús; 9 estos sufrirán el castigo de una ruina definitiva, lejos de la presencia del Señor y de la gloria de su poder, 10 cuando, en aquel día, venga a manifestar su gloria entre sus santos y a provocar la admiración entre todos los creyentes; pues vosotros creísteis nuestro testimonio.

inicio DOMINGO C 31°

La oración por los hermanos. En 3,1 el autor pide a los hermanos que ore por ellos

Para que "no pierdan la cabeza" (como dirá en 2,2), el autor ora por los hermanos para que sean coherentes con su *vocación* de ser discípulos de Jesús actuando de modo concreto con la fuerza que Dios da; esto es: *hacer el bien y la tarea que conlleva la fe*

11 Por esto, oramos continuamente por vosotros, para que nuestro Dios os haga dignos de la vocación y con su poder lleve a término todo propósito de hacer el bien y la tarea de la fe. 12 De este modo, el nombre de nuestro Señor Jesús será glorificado en vosotros y vosotros en él, según la gracia de nuestro Dios y del Señor Jesucristo.

2
1 A propósito de la venida de nuestro Señor Jesucristo y de nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos, 2 que no perdáis fácilmente la cabeza ni os alarméis por alguna revelación, rumor o supuesta carta nuestra, como si el día del Señor estuviera encima.

Éste parece ser el asunto central de esta carta. A pesar que Pablo habla en *1 Tes 4,15-17* que espera durante su vida la segunda llegada del Señor, aquí previene sobre esa creencia. Algunos, esperando que Cristo glorioso venía ya, dejaba de trabajar *Ver 3,11* Denuncia un "falsa carta" atribuida a los apóstoles, desconocida para nosotros.

fin DOMINGO C 31°

3 Que nadie en modo alguno os engañe. Primero tiene que llegar la apostasía y